



# Le Partenaire



## Vous avez l'esprit d'entrepreneur...nous avons l'équipe!

**Vous travaillez constamment à la croissance de votre entreprise. Vous cherchez les meilleurs partenaires pour y arriver. À la SADC du Bas-Richelieu, vous pouvez compter sur une équipe de gens d'expérience.**



1<sup>re</sup> rangée: Ginette Côté, Sylvie Pouliot, Martine Vachon,

2<sup>e</sup> rangée: Michèle Gauthier, Lise Gauthier, Natacha Gamelin, Denis Imbleau

**Ginette Côté,**  
Adjointe administrative

Mémoire vive de l'organisation, elle assure le soutien administratif depuis 10 ans avec rigueur et professionnalisme tout en répondant avec efficacité à toutes informations ou demandes de la part du personnel, du conseil d'administration et de la direction générale.

**Sylvie Pouliot,**  
Directrice générale

Action, création d'emplois et développement : sont des leitmotive qui la caractérisent bien. Riche d'une expérience comme consultante en intelligence stratégique et agente de développement économique, son enthousiasme et son expérience sur le terrain font d'elle une dirigeante de choix tournée vers l'avenir et l'emploi

**Martine Vachon,**  
Adjointe administrative Investissement

Elle assure depuis les 14 dernières années le suivi administratif de dossiers de prêts financiers (Fonds d'investissement, Stratégie jeunesse, Solide et IRS). Rigoureuse et organisée, elle voit à la bonne marche administrative en plus d'accueillir les entrepreneurs et promoteurs.

**Michèle Gauthier,**  
Agente de communication et de développement

Originaire de la région et très impliquée, elle voit à la réalisation du plan de communication de la SADC et cumule la fonction d'agente de développement. Riche d'une expérience de plus de 17 ans en marketing, promotion et communication dans le secteur du commerce de détail, elle apporte une expertise solide.

**Lise Gauthier , B.A.A.,**  
Conseillère Stratégie jeunesse (18 -35 ans)

Originaire de la région et avantageusement connue, elle est titulaire d'un Baccalauréat en administration des affaires (finances et marketing). Elle a oeuvré 14 années en entreprise familiale et évolue depuis trois ans à la SADC au démarrage, acquisition et expansion d'entreprises. Le Mentorat, le Camp Je, le Concours québécois en entrepreneurship sont des projets qu'elle mène avec brio.

**Natacha Gamelin, CMA**  
Analyste financier,  
conseillère aux entreprises

Titulaire d'un baccalauréat en administration des affaires et membre de l'Ordre des comptables en management, elle œuvre au sein de la SADC depuis près de quatre ans. Avec rigueur et précision, elle participe à plusieurs dossiers de démarrage et d'expansion d'entreprises et elle supervise le projet-pilote d'agent à l'exportation pour cinq entreprises du secteur de la sous-traitance industrielle de produits métalliques.

**Denis Imbleau,**  
Agent de développement économique

Nouvellement établi dans la région, il apporte une solide expérience en gestion, développement et suivi aux entreprises. D'abord entrepreneur, il a œuvré à titre de consultant associé en gestion ainsi que comme directeur général adjoint dans une corporation de développement économique. Il est détenteur d'un diplôme de 2<sup>e</sup> cycle en conseil en management (DCM) ainsi qu'un baccalauréat en administration des affaires (B.A.A.).



## Nomination : Gratien LeBel élu président du Réseau des SADC du Québec

(Sainte-Foy, le 1<sup>er</sup> octobre 2003) - Le conseil d'administration du Réseau des SADC du Québec est heureux d'annoncer que la présidence de l'organisme est maintenant assumée par monsieur Gratien LeBel. L'élection s'est tenue dans le cadre de l'assemblée générale annuelle de l'organisme, en juin dernier.

Monsieur LeBel représentera les Sociétés d'aide au développement des collectivités (SADC) et les Centres d'aide aux entreprises (CAE), tant auprès des partenaires gouvernementaux dont le principal, Développement économique Canada, qu'auprès des nombreux organismes voués au développement des collectivités, avec qui le Réseau des SADC collabore.



M. Gratien LeBel

Nous sommes convaincus que monsieur LeBel saura encourager le dynamisme et le bien-être de ce grand regroupement, comme il le fait à la SADC du Bas-Richelieu. Son engagement favorisera l'attente de la vision du Réseau des SADC du Québec à savoir favoriser le développement des collectivités au Québec. Le Réseau des SADC du Québec regroupe 67 membres, répartis sur tout le territoire québécois. Ils ont défini trois secteurs d'action qui dépassent largement l'aide financière aux entrepreneurs : le développement local, qui passe par une multitude d'initiatives allant de l'accès aux nouvelles technologies pour les citoyens à la mise en valeur de l'achat local, la sensibilisation à l'entrepreneurship chez les jeunes et les femmes, la lutte contre l'exode des jeunes et l'accompagnement de chaque entreprise selon sa réalité et ses besoins (recherche et développement, nouvelles technologies, exportation, marketing, etc.).

## UNE ENVELOPPE GLOBALE DE 9 MILLIONS DE DOLLARS POUR LE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE DU BAS-RICHELIEU

(Sorel-Tracy, le 2 septembre 2003) - L'honorable Claude Drouin, secrétaire d'État responsable de Développement économique Canada a annoncé, en présence de monsieur Gratien Lebel, président de la SADC du Bas-Richelieu et de nombreux partenaires économiques du Bas-Richelieu, un investissement de 2 millions de dollars supplémentaires, portant le budget global à 9 millions dans le cadre du prolongement de l'Initiative régionale stratégique (IRS) pour le Bas-Richelieu jusqu'en 2006.

Rappelons que Développement économique Canada octroyait, en février 2001, une première enveloppe de 7 millions de dollars pour l'Initiative régionale stratégique concernant la diversification de l'économie et la dynamisation de l'activité entrepreneuriale.

Depuis sa mise sur pied, 2,5 millions de dollars ont été investis dans des initiatives structurantes, injectant 18 millions de dollars dans l'économie de la région et créant ou maintenant 134 emplois directs.



L'honorable Claude Drouin, secrétaire d'État responsable du Développement économique Canada.  
Photo: Philippe Manning

« Le renouvellement de notre IRS s'effectue dans un souci de continuité et vise la création, de concert avec les acteurs régionaux, d'un climat d'affaires et d'un environnement économique des plus propices à la relance et à la diversification économique de la MRC du Bas-Richelieu » a expliqué le secrétaire d'État.



# La réussite de votre entreprise

## On y croit, on y travaille...avec vous!

### **Une vision 3D, pour la Coop Techno Laser**

Techno Laser dont la mission est de fournir du travail à ses membres dans le domaine de la coupe de matériaux a bénéficié d'un soutien de 262 500 \$ pour faire l'acquisition d'un système à contrôle numérique de haute précision. L'ajout de cette nouvelle machinerie permettra aux entrepreneurs d'accroître et de diversifier leur production ainsi que de percer de nouveaux marchés. Rappelons que la Coop Techno Laser a été sélectionnée coopérative de l'année 2003 lors du Gala d'excellence coopératif montréalais.



Donald Morin, directeur général de la Coop Techno Laser, Sylvie Pouliot, directrice générale de la SADC, Claude Drouin, secrétaire d'État responsable du Développement économique Canada, Gratien LeBel, président de la SADC, Alain Plourde, président de la Coop Techno Laser, Jack Noodlemen, directeur régional, DEC. Photo: Philippe Manning

### **Agrandissement de la Fromagerie Polyethnique, première phase**

Spécialisée dans la production de fromages arabes, la Fromagerie Polyethnique procédait récemment à d'importants travaux d'agrandissement et de modernisation de ses équipements. Aux réputés fromages commercialisés sous les marques Phoenicia et Le Bédoïn s'ajouteront bientôt de nouveaux produits.



Alain Latraverse, Marc Latraverse, propriétaires, Marie-Josée Lafleur, DEC, Jean-Pierre Salvas, propriétaire, Sylvie Pouliot, directrice générale de la SADC, Gratien LeBel, président de la SADC et Yves Latraverse, propriétaire.

Photo: Philippe Manning

### **Une première : Cinq entreprises s'allient pour l'exportation**

Dans le cadre du projet de reconversion industrielle et en collaboration avec ses différents partenaires, la SADC du Bas-Richelieu a procédé à l'embauche d'une agente à l'exportation en la personne de madame Lise Morin. Ce projet-pilote d'une durée d'un an, permettra de favoriser l'accompagnement et la préparation des PME du Bas-Richelieu, au développement des marchés locaux et étrangers.

À titre de conseillère externe et sous l'autorité de la SADC du Bas-Richelieu, madame Morin œuvre depuis septembre 2003 auprès de cinq entreprises du secteur de la sous-traitance industrielle de produits métalliques.



Lise Morin  
Photo: Philippe Manning

### **On y travaille... à la SADC du Bas-Richelieu**

#### **Le Concours québécois en entrepreneurship**

Plus de 265 000 \$ en prix  
Inscription en ligne : [www.concours-entrepreneur.org](http://www.concours-entrepreneur.org)  
Date limite d'inscription: 26 mars 2004  
*Soirée reconnaissance locale: 22 avril 2004  
au Café des Beaux Instants*

#### **Campagne Fierté régionale**

#### **Tournée de promotion pour le Mentorat**

Organisée par la Fondation de l'entrepreneuriat  
Recrutement de mentorés  
7 avril 2004

#### **Entrepreneurs en action**

Entreprises financées par :  
*Soutien au travail autonome,  
Jeunes promoteurs,  
Stratégie jeunesse,  
Fonds d'investissement  
de la SADC*  
*Les 19 et 20 mars 2004  
à la cour centrale  
des Promenades de Sorel*

**Revitalisation du  
Marché Richelieu**

**Gala du Mérite  
économique**  
24 avril 2004  
Cégep de  
Sorel-Tracy

**Salon de la Technologie industrielle**  
Du 13 au 15 avril 2004, Colisée Cardin



# Conseil d'administration 2003-2004 de la SADC du Bas-Richelieu

**Des représentants bénévoles qui ont à cœur le bien-être de notre organisation.**

## Comité exécutif

<b>Président</b>	Gratien LeBel	<b>Secrétaire</b>	Monique Roberge
<b>Vice-président, planification stratégique</b>	Denis Rajotte	<b>Trésorière</b>	Louise Salvail
<b>Vice-président, investissement</b>	René Lachapelle	<b>Directrice générale</b>	Sylvie Pouliot

## Conseil d'administration

<b>Agricole et agroalimentaire</b>	Martin Cournoyer	<b>Recherche et développement durable</b>	André Potvin
<b>Communautaire</b>	Monique Roberge	<b>Santé</b>	Pierre-Yves Desjardins
<b>Citoyen</b>	Pierre Mongeon	<b>Syndicat</b>	Robert Morand
<b>Culturel</b>	Louise Salvail	<b>Tourisme</b>	Ghislaine Péloquin
<b>Économie sociale</b>	René Lachapelle	<b>Collaborateurs</b>	Chantal Saint-Laurent
<b>Éducation niveau collégial</b>	Denise Trudeau		Marie-Josée Lafleur
<b>Éducation niveau secondaire</b>	Denis Rajotte		Denis Boisvert
<b>Entreprises de service</b>	François Rochefort		Jacques Tremblay
<b>Industriel</b>	Marcel Allard		Michel Croteau
<b>Municipal</b>	Raymond Arel	<b>Observateur</b>	Yves Fortin

Solange Cournoyer, Olivar Gravel, Marcel Robert



50, rue du Roi, bureau 2  
Sorel-Tracy (Québec)  
J3P 4M7  
Téléphone : (450) 746-5595  
Télécopie : (450) 746-1803  
Courriel : [sadc@bellnet.ca](mailto:sadc@bellnet.ca)

*Levier pour les entreprises, initiatrice d'idées et de projets, la SADC du Bas-Richelieu a pour mandat de favoriser le développement local et économique sur le territoire de la MRC du Bas-Richelieu. Pour ce faire, elle offre des services de financement et d'aide technique aux entreprises. Grâce au soutien de Développement économique Canada, l'organisme est la porte d'entrée du programme Initiative régionale stratégique (IRS). De plus, la SADC par le biais du programme Élargissement du territoire, offre des services aux entrepreneurs des municipalités de Saint-Louis, Saint-Marcel, Saint-Jude, Saint-Bernard et Saint-Barnabé-sud et Contrecoeur. Pour en savoir plus sur les types d'intervention, communiquez avec Natacha Gamelin au bureau de la SADC.*

**La SADC, en avant depuis 15 ans**